



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 ctms., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 ctms., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA.—ATRASADO 20

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. G. A. SAAVEDRA. RUE TAITBOU, 55.

REALIZACION

de Agendas de escritorio y Calendarios americanos para 1877, con rebaja del 25 por 100 de su precio, Zoco, 5, Murcia

DEVOCIONARIOS CON SEMANA SANTA para niños, señoras y caballeros, en diferentes encuadernaciones y precios económicos, en el establecimiento de la calle de Zoco, número 5.

LA PAZ DE MURCIA.

La procesion de la ilustre Cofradia de Nuestro Padre Jesús fué ayer lucidísima. La mayoría de las figuras que forman sus pasos han sido restauradas recientemente; el adorno de algunos renovado totalmente con mucho gusto; la concurrencia de penitentes de ambos sexos extraordinaria; muchos de sus aristócratas mayordomos vestían la túnica é iban dirigiendo la procesion; los coros eran buenos; en fin, digno de las ilustres personas que sostienen el culto de las bellas creaciones artísticas, algunas de celestial inspiracion como lo es la Dolorosa, debidas todas al génio del escultor murciano D. Francisco Salcillo y Alcaráz.

La presidencia de esta procesion estubo a cargo de D. Manuel Illan Albaldedo, alcalde del distrito, acompañado de los regidores Sres. Hernanzáez y Salazar.

Insertamos en otro lugar un nuevo anuncio de subasta de los ricos minerales que viene obteniendo la sociedad San Juan y Santa Ana de sus minas de Mazarrón.

A continuacion publicamos el prospecto de abono de las funciones que va á dar en el teatro del Círculo industrial la compañía á cuyo frente se halla el eminente actor D. Manuel de Ossorio. El nombre de este actor, las obras que ofrece y lo módico del precio de abono, nos hacen esperar quede poca localidad para la venta diaria.

TEATRO

DEL CÍRCULO INDUSTRIAL.

La direccion artística á cuyo frente se encuentra el distinguido primer actor DON MANUEL DE OSSORIO, agradecida á las muchas deferencias que ha recibido, tanto de la sociedad del Círculo, como del ilustrado y galante público murciano, representado por muchas y distinguidas personas, tiene el honor de abrir un abono de 15 funciones que darán principio el día 1.º de Abril próximo, bajo las bases siguientes:

PRECIOS DEL ABONO.

Silla con entrada. 60 reales. Delantera de galería con idem. 50. 2.ª y 3.ª fila con idem. 40.

PRECIOS POR FUNCION.

Silla con entrada. 6 reales. Delantera de galería con idem. 4. 2.ª y 3.ª fila con idem. 3.

Queda abierto el abono desde la circulacion de este prospecto en el Círculo industrial.

La primera funcion se anunciará por programas y carteles.

Entre las obras que se han de poner en escena figuran las siguientes:

AGONIA DE COLON (nueva).—LA COSECHA (nueva).—EL MAESTRO DE BALLE.—POR NO EXPLICARSE.—EL ARTE DE HACER FORTUNA.—EL HOMBRE DE MUNDO.—LOS HIJOS DE ADAN.—A UN COBARDE OTRO MAJOR.—CUESTION DE FORMA.—COMO EMPLEZA Y COMO ACABA (nueva), y otras del antiguo y moderno repertorio.

El Representante.

Ha sido denunciada por estar abierta cerca de las 10 de la noche, despachando, y con tertulianos, en la noche del jueves santo, la taberna de la plaza de Santo Domingo, faltando al bando general en los artículos 205 y 208.

Por real orden de 18 del actual ha sido trasladado nuestro amigo D. José María Diaz Cassou, oficial letrado de Badajoz, á la administracion económica de Jaén.

A D. José Velasco, oficial de la administracion económica de esta provincia se le ha concedido próroga en la licencia que disfruta por enfermo.

«El Eco de Cartagena» publica los nombres de los individuos multados por vender los géneros falsos de peso. En nues-

tro bando está incluido ese castigo para los fabricantes de pan, y si bien nos consta que en el tiempo en que nuestro director estuvo al frente de la comision municipal de plazas, único de que tenemos conocimiento, esta comision era severísima para que se diera lo justo al público, rivalizando en celo diariamente casi todos los regidores que la formaban, entonces como ahora no fué ni es tan rígida con los vendedores, y los hizo y hace gracia de no sacarlos á la vergüenza pública; quizás esta contemplacion fué motivo para que esta se envalentonase.

Ha regresado á Cartagena el excelentísimo Sr. D. Francisco de Paula Pavia, capitán general de marina del departamento, que ha ido acompañando á Su Majestad en su viaje por los puertos que comprende aquel.

Mañana primero de Abril quedará abierta al servicio público la estacion telegráfica de la villa de la Union.

El 24 del actual se encendió en el dique de Navidad del puerto de Cartagena una luz roja en el mismo emplazamiento que tenia la llevada por la mar en la noche del 21, la cual se halla situada á la misma altura que aquella, tiene el mismo alcance teórico, si bien desprovista de aparato óptico que aumente su alcance práctico, que solo llega este á milla y media en los cuadrantes primero, segundo y tercero, y á dos tercios de milla en el cuarto cuadrante. Dicha luz señala con precision y claridad la situacion del extremo del dique de Navidad á los buques que intenten tomar ó dejar el puerto.

«La Correspondencia de Valencia» inserta una instancia que aquel apreciable colega eleva al señor director general de correos y telégrafos, en solicitud de que se derogue la real orden de 7 de Febrero último, que grava con un nuevo impuesto la circulacion de los periódicos que son impresos en provincias en otros que vienen de Madrid.

«Las Noticias» se queja de que no se riega el trozo del puente á la iglesia del Carmen, con la puntualidad que antes, y dice en su número del jueves 29:

«Ayer tarde era tal la nube de polvo que con la afluencia de gente presentaba este trozo de via pública, que se hacia absolutamente intransitable.»

No negaremos que haya habido algun descuido, indudablemente ajeno á los deseos de nuestro amigo D. Plácido Lopez, pero si negáramos en absoluto que tenga razon «Las Noticias» en la cita que hace, pues cuantos asistieron el miércoles 26 á la procesion del Sto. Cristo de la Sangre, y cuantos la vieron, incluso nosotros, tuvieron ocasion de observar lo demasiado húmedo del suelo por causa del abundante riego que habia recibido.

Dice «Las Noticias» que poco favorece á las autoridades locales el que no hubiera quien detuviese al autor del último crimen cometido en la plaza. Fuimos los primeros en lamentar este descuido, pero debemos hacer constar á «Las Noticias» que debió ocasionarlo solo la fatal casualidad, pues estamos muy acostumbrados á ver diariamente en la plaza de Abastos, desde las primeras horas hasta que desaparece la afluencia de compradores, á los individuos del cuerpo de orden público, á los guardias municipales, á un cabo de serenitas, y hasta á los regidores y al teniente alcalde del ramo que asisten para el reposo y buen orden de la plaza.

Desea saber «El Comercio» si se ha pagado lo que se estaba adeudando á la empresa del gas.

Cuando los ingresos corrientes de consumos están casi sin realizar por lo que respecta á lo que deben abonar los partidos rurales: cuando de la recaudacion de Murcia por la parte que corresponde al ayuntamiento hay que abonar al gobierno un aumento de 25 por 100 sobre el encabezamiento, esperamos nos diga «El Comercio» si es posible saldar una deuda de 181.624 rs. procedente del suministro efectuado en los años 1871-72 al 1873-74.

Hemos sentido no concurrir al entierro de la niña de nuestro amigo D. Manuel Tomás Rizo, que se efectuó el jueves, por no haber tenido noticia de este desagradable incidente para nuestro amigo, y después hemos sabido que no hubo invitacion ni aun para sus discípulos. Le acompañamos en la pena que tan justamente le aflige.

Nuestros lectores no echarian de menos LA PAZ de ayer, recordando la costumbre de que no se publique en Viernes Santo como otros muchos diarios.

Nuestro colega «La Correspondencia de Murcia» sube á 8 rs. mensuales el precio de suscripcion desde 1.º de Abril. Ya nos pareció excesivamente barato é insostenible el precio que tenia y calculáramos que no podria subsistir pues es un enigma que en veinte años que llevamos nosotros no hemos podido resolver.

Nuestro querido y estimado Sr. Obispo ha sido nombrado Prelado doméstico de S. S. El ayuntamiento le felicitará mañana con este motivo y nosotros lo hacemos desde nuestras modestas columnas.

Hemos visitado la mayor parte de los Sagrarios en la tarde y noche del Jueves Santo. Todos los hemos encontrado bien, pero sobresaliendo siempre por su gusto artístico los de S. Estéban, S. Nicolás y S. Antolin.

Nuestro colega «La Correspondencia de Murcia» ha calificado de mala moda el que nuestras bellas paisanas pidan en los templos para obras de caridad.

Después se complace nuestro colega de las indudables pruebas de fé religiosa que dió nuestra capital en el Jueves Santo, enorgulleciéndose de ser hijo de este cristiano pueblo. Nosotros le acompañamos en tan legítimo orgullo.

Satisfechas deben estar las Sras. Camareras de la Concordia del Sto. Sepulcro, los Comisarios nombrados para organizar el entierro de Ntro. Sr. Jesucristo, y los concordantes todos, ante el brillante éxito que ha tenido la procesion de anoche.

Lujo y gusto en el adorno de las imágenes y del signo de la Redencion; distinguido y numeroso acompañamiento; orden admirable; magnifico y bien ejecutado misereere para terminar; todo contribuyó al excelente resultado que nos complace elogiar, pues fué el término mas digno y mas sobresaliente que se puede dar á nuestras procesiones de pasion y penitencia.

No tiene fundamento la noticia que hallamos en un periódico francés, sobre la probabilidad de que S. M. la reina Isabel vuelva á París.

S. M. no ha pensado en dicho viaje.

Por tratarse de un funcionario público que tiene grandes simpatias en Murcia, tomamos de «La Correspondencia» de Cádiz las dos siguientes noticias:

«El Excmo. Sr. Gobernador de la provincia dispuso que el secretario del Gobierno Sr. Flores se encargara de señalar su puesto á las personas invitadas, lo que á pesar de ser un encargo delicado, ejecutó dicho señor á satisfaccion de todos y sin que hubiera lugar á disgustos por cuestiones de etiqueta, á pesar de constar la mesa de 86 cubiertos.»

«S. M. recibió con sumo agrado la composicion poética escrita en fábula que le ha dedicado nuestro distinguido amigo y notable literato el Secretario de este Gobierno Sr. Flores, que uno de estos días tendremos el gusto de publicar en nuestras columnas. Sólo se ha dado á la prensa el ejemplar en vitela entregado á nuestro monarca.»

Con el título de Vida de Miguel de Cervantes Saavedra, ha publicado nuestro querido amigo, el conocido escritor público y director de la «Crónica de los Cervantistas», D. Ramon Leon Maines, un notable trabajo tanto en su forma literaria como en los abundantes y exactísimos datos que contiene, el cual comprende toda la vida del eminente escritor del mundo, el inmortal autor del Quijote, cuya joya literaria forma tambien parte de la obra á que nos referimos.

Esperamos tener pronto á la venta ejemplares de esta obra y repartirlos á los suscritores de ella.

Dice «La Correspondencia» de Cádiz: «En los pasados días de la permanencia en Cádiz de S. M. el Rey, ha demostrado una vez mas el dignísimo secretario de este gobierno civil Sr. D. Gerónimo Flores, las buenas dotes que le adornan para el cargo que el gobierno de S. M. le confió y que, tan apreciado de todos nuestros convecinos, desempeña.

Podemos asegurar y esto pueden justificarlo al par de nosotros infinitas personas testigos de ello, que se ha multiplicado, que no ha descansado dia ni noche, y por último, que apenas si ha podido asistir algunos minutos, y eso para asuntos de servicio, á los actos con que se ha obsequiado á S. M.

Si unimos esta incansable actividad y acierto en las disposiciones, á sus conocimientos administrativos de que es buena muestra su obra «Guía legislativa de Gobernacion», tan celebrada por las personas competentes, bien podríamos llamarle si no temiéramos ofender su modestia, modelo de los de su clase.»

Acaba de publicarse el número 4 de la «Revista de Montes», periódico quincenal que sale á luz en San Lorenzo del Escorial desde el día 13 de Febrero último. Dicho número contiene los siguientes trabajos:

I. Un folleto forestal del Sr. Barros Gomez, por M. Laguna.—II. Desamortizacion de montes en Alava.—III. Sobre caracteres de las maderas, por X.—IV. Crónica.—V. Extranjero.—VI. Bibliografía, por A.—VII. Boletín bibliográfico.—VIII. Cuadro de observaciones meteorológicas.—IX. Proyecto de ley de montes, (conclusion), por L. de Olazabal.—X. Convocatoria y programas para el ingreso en la escuela especial de ingenieros de montes.

Se suscribe en Madrid en la libreria del Sr. Bailly-Baillière y en el Escorial calle de las Pozas, núm. 4.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

ESTANCIA DE S. M. EN CADIZ.

El pueblo de Cádiz ha dado inequívocas pruebas de su dinamismo; pues las demostraciones de júbilo en obsequio del Monarca, han sido á la par que espontáneas y espontáneas, producidas por todas las clases de la sociedad, hasta el extremo que el último dia se invadió por completo la estacion del ferrocarril, no bastando á contener la gente, toda la fuerza de la guardia civil y cuerpo de orden público; avanzándose al tren real al que siguieron algunos minutos aclamando á S. M.

El Rey ha visitado el hospicio, casa cuna, los cuarteles y la fábrica de tabacos en donde las operarias le tendieron sus pañuelos de crespon para que le sirviesen de alfombra.

El concierto sacro en el Gran Teatro, estuvo sorprendente, presentando un golpe de vista difícil de describir, pues á la belleza y lujo del coliseo, se unia el suntuoso decorado con que la comision del Casino adornó el vestibulo, corredores y el salon. En el intermedio pasó S. M. con toda la servidumbre, los ministros, embajadores, cuerpo consular y las señoras de las autoridades de la capital y embajador de Alemania.

La comida en el Ayuntamiento fué digna de la persona para quién fué dispuesta: asistiendo ochenta y seis personas de lo principal de Cádiz, las autoridades, jefes de las dependencias, los directores de los periódicos y corresponsales.

En la visita á los pueblos de S. Fernando, El Puerto y Jerez, han superado á cuanto pueda decirse las ovaciones que ha recibido, y especialmente en El Puerto se cubrió literalmente el coche de palomas, presentando una perspectiva brillante.

S. M. ha salido complacido del recibimiento de que ha sido objeto.

Después de la comida en el Ayuntamiento conversó S. M. largamente con varios de los convidados dando lugar á apreciar sus vastos conocimientos y el estudio que ha hecho de cuantas provincias ha visitado.

La despedida hecha en Lebrija á las autoridades de Cádiz, ha sido en extremo afectuosa y galante, manifestando lleva gratos recuerdos de la provincia.

Ha dejado 3.000 duros para los establecimientos de beneficencia y limosnas que se repartirán equitativamente, á cuyo fin y bajo la presidencia del Sr. Gobernador, se formará una junta compuesta de dos diputados de Córtes, dos provinciales, dos individuos del Ayuntamiento, dos directores de periódicos y el Sr. Dean.

La escuadra inglesa saldrá mañana quedando algun dia mas la española. Su yo affmo. amigo,

X.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Madrid 30 á las 11 y 15 n.

El domingo se espera regrese el Sr. Cánovas. Mañana regresará el señor ministro de Marina. Mr. Olivier ha fundado un

periódico en Constantinopla.

Centro Telegrafico.

A la hora de entrar en prensa nuestro número de hoy no hemos recibido los telegramas del extranjero de nuestro servicio particular.

Enfermedades de las glándulas.

Muchas de las enfermedades causadas por el virus en la sangre atacan á las glándulas, especialmente aquellas de tipo eucrofuloso. Cuando estos órganos importantes están afectados directamente, ó por simpatía, la única medicina de la cual se puede depender para efectuar una cura, es la Zarcaparrilla de Bristol. Cuando esa gran glándula secreta, el hígado está crónicamente desordenado, siempre se debe recurrir á esta balsámica preparación. Es el único específico por ulceracion en ese órgano tierno y susceptible, y su elemento tónico también ejerce una poderosa influencia de sujecion en las terciarias, las calenturas, las fiebres remitentes y debilidad general. Como un auxiliar en casos de esta naturaleza no se puede recomendar demasiado á las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol.

Salud á todos devuelta un medicina ni purgantes, ni gastos por la delicada lactina de salud.

REVALENTA ARABIGA DE LA BY.

Treinta años de un éxito invariable cubriendo las digestiones laboriosas (i.e. pepsias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 35.000 curaciones suaves entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelfort, del duque de Plusk w, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Lutubert, el Sr. Doctor católico Wurzer, etc. etc.

Cura núm. 65.311.—Vervan 28 de marzo de 1866.—Muy señor mío: gracias á Dios que la Revalenta de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, he adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la Revalenta.—A. BASTARRA, presidente.

Cura núm. 78.364.—Del señor y de la Sra. Leger de entuñadad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68.471.—Sr. Bachiller en teología y cura parroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo á la edad de 84 años: la Revalenta le ha rejuvenecido, predico, confesó, visitó enfermos, hizo viajes á por bastante tiempo, y siento que la memoria e inteligencia no bajaseen.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas. 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 29 rs., 48 tazas, 34 rs. ó sean á cuartos la taza.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran. Alimentos diez veces más que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los biscochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, etc. van, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

En cajas de hoja delata de 12 libras, 12 rs., 4 libras, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 30 reales, 12 libras, 176 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Demostriamos en Murcia, D. Rafael Almaraz y Martin, calle de Zoco, 8, D. Salvador Soriano y compañía, Calles 4, y en casa de Ferrer hermanos, drogueria en Lorea, don José Morote, Ferrer, etc. etc. y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolates.

De Barry y Compañía, calle de Valverde, núm 1, Madrid. 300-120

En el lugar correspondiente insertamos el anuncio de los específicos del acreditado especialista de Madrid Dr. Morales, que tan justa fama goza y tanta aceptación merecen en España y en el extranjero, donde los tributan los mayores elogios los principales periódicos tanto políticos como científicos.

Para la curacion radical de las hemorragias, blanorreas (purgaciones) y las leucorreas (Gonreas blancas); es una verdadera adquisición la que ha conseguido con la Inyeccion Morales y Pelos depurativos y atemperantes, no siendo más, ni acaso el triunfo, que consigue con sus célebres Píldoras tónicas gentianas. Felicitemos al Sr. Morales por sus constantes desvelos en pró de la humanidad doliente.

POESIAS

de D. José Benavente y Serrano.

Se venden en la imprenta de nuestro periódico al precio de 10 cent. ejemplar.

Debe ser cierto lo que indica nuestro colega La España, respecto de la determinación que piensa tomar el clero de Valladolid, si no le satisface el Gobierno sus haberes con puntualidad.

Hé aquí lo que el colega manifiesta:

«El cabildo de Valladolid, en vista de que no se le satisfacen las mensualidades que se adeudan al clero, ha determinado hacer presente al Gobierno que cedió el 25 por 100 de su asignación, siempre que percibiera sus haberes con puntualidad en adelante, según se prometía, pero no habiendo cumplido el Gobierno, retiró el cabildo su cesión, si bien por su necesidad recibirá á buena cuenta lo que se le entregue.»

No se puede negar que el clero ha hecho todos los sacrificios que se le han propuesto, pero por lo mismo se le debían satisfacer con toda puntualidad sus haberes. Si se tratara de otras corporaciones, acaso no sucedería, pero como el clero sufre, resignado, de ahí el abuso, mucho más censurable por esta causa.»

Ignoramos la verdadera causa de esta determinación, pues nos consta que el señor ministro de Hacienda hace cuanto puede, y aun más de lo que permiten los recursos del Tesoro, á fin de pagar con la puntualidad debida al clero de todas las provincias.

Y tanto es así, que nos consta de una manera cierta que diariamente recibe el señor Barzanallana atentadas cartas de señores patrones, en agradecimiento de las medidas salvadoras que hace tiempo viene tomando el ministro de Hacienda en favor de tan respetable clase.

Es bastante misterioso, pero muy interesante el siguiente párrafo de La Política:

«El nuevo nuncio de Su Santidad en Madrid está dando pruebas de exquisito tacto y discreción. La contestación que ha dado á cierta persona que afectó al actual orden de cosas, que procuraba arrancarle declaraciones propias á sus intentos, lo demuestra. «V. ovidia, replicó el señor nuncio, que yo vengo aquí á representar á la Iglesia, que es madre para todos, que no conoce partidos, y que vengo además acreditado por Su Santidad cerca de S. M. el rey don Alfonso XII de España, augusto ahijado del Soberano Pontífice.»

No se cuenta que le pareció al interperante esta prudente respuesta; pero debe suponerse que no habrá quedado con deseo de insistir.»

Con franqueza; puede el colega manifestarnos quien sea el interperante y cuáles las declaraciones que deseaba arrancar al nuevo nuncio de Su Santidad?

Debe ser muy curioso este asunto.

Esta resuelto que S. A. la princesa de Asturias regrese á Madrid con S. M. el rey.

Un periódico de Valladolid lamenta en términos muy enérgicos que á los contribuyentes cuya mala suerte no les permite atender á sus obligaciones para con el Estado, se les moleste con incansables apremios, que solo sirven para hacer más aflictiva su situación. Dice que son tantos los embargos con que se amenaza á los concejales de muchos pueblos, y tal la alarma de las personas de buena fe por el temor de que les hagan responsables con sus bienes de los descubiertos de ayuntamientos anteriores, que

el asunto merece toda la atención de los gobernadores de provincia y de la diputación nuevamente nombrada. También manifiesta que el celo de las autoridades por los intereses que pertenecen á la Hacienda pública, es muy laudable; pero que la equidad, la justicia, y sobre todo las consideraciones que deben guardarse á clase tan benemérita como es la de los contribuyentes, imponen límites que no pueden traspasarse sin ocasionar graves perjuicios.

Estamos de acuerdo en estos puntos con el colega vallisoletano; pues harto sabido es que los contribuyentes de esta nación, nunca se han negado á dar lo que se les ha pedido para sostener las cargas del país; pero ¿qué ha de hacer el infeliz que acaso no tiene ni para mantener á su familia? Harán los constantes apremios que se aumenten su fortuna?

La Época denuncia el hecho de haberse pagado á la Hacienda en bonos del Tesoro cupos por ventas de bienes nacionales que habían satisfecho los compradores en metálico.

El hecho es harto grave, y es preciso que se abra una información para confirmar la denuncia y castigar severamente á los culpables.

El ayuntamiento de Barcelona ha aceptado al fin el cupo de 20 por 100, como aumento extraordinario sobre el de consumos por que se halla encabezada aquella población.

El aumento conseguido asciende á 1.200.000 rs., elevando el total correspondiente á dicha capital á 8.700.000.

Es un ingreso bastante regular, y creemos que, como éste, puedan hallarse otros también respetables.

Lo que hace falta es, que toda vez que se imponen gravámenes harto dolorosos á los pueblos abrumados, se introduzcan economías en los centros ministeriales, donde huelgan dependencias enteras.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARIS 27.—El Consejo federal suizo ratificó ayer el acuerdo relativo á la participación que ha de tener la república helvética en la próxima Exposición de París.

VIENA 27.—El general Ignatieff ha sido recibido hoy por el emperador en audiencia de despedida. Esta noche saldrá para Berlín donde permanecerá muy pocos días dirigiéndose á San Petersburgo.

LONDRES 27 (noche).—En la Cámara de los Comunes Mr. Northcote ha dicho: «Continúan las negociaciones sobre la cuestión de Oriente, todavía no se han convenido los términos en que se ha de redactar el protocolo y falta examinar las condiciones bajo las cuales podrá ser firmado.»

Espero poder dar á la Cámara, añadió, más satisfactorias comunicaciones después de las fiestas de Pascua.

LONDRES 28.—El periódico El Pall Mall Gazette, dice que la situación no es tan satisfactoria como sería de esperar.

Asegura que el Gobierno turco ha dispuesto que inmediatamente sea movilizado un ejército destinado á las orillas del Danubio.

CONSTANTINOPLA 28.—La Cámara

está discutiendo el proyecto de contestación al discurso del trono.

Ayer desechó por unanimidad cualquier proyecto de contestación extranjera en los negocios interiores de Turquía.

LONDRES 28.—El periódico The Morning Post, dice que el Consejo de ministros que se celebrará hoy, hallará la situación muy cambiada.

Añade que parece que Rusia está dispuesta á dar satisfacción á los deseos de Inglaterra, y que al efecto conviene en un arreglo más razonable que las condiciones presentadas anteriormente, las cuales eran de todo punto inadmisibles.

PARIS 28.—En la Bolsa se han cotizado: 8 por 100 franceses, á 73 25.

5 id., á 108 15.

Exterior español á 11 5/8.

Interior id., á 11 5/8.

Consolidados ingleses, á 96 7/16.

En el Bolsin se ha hecho: Exterior español á 11 11/16.

Interior id., á 10 7/16.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

La junta de agricultura, industria y comercio de Cádiz ha dirigido una comunicación al ministro de Hacienda, manifestando los inconvenientes que traería el reestanco de la sal, proyecto acerca del cual hemos ya dado noticias á nuestros lectores.

La junta considera el reestanco: 1.º atentatorio á la propiedad; 2.º gravosísimo á la agricultura; 3.º perjudicial á la industria; 4.º perjudicial al comercio, y entra luego á desarrollar estos cuatro puntos.

Respecto al primer punto la junta hace, entre otras, estas consideraciones: «Si alguno propusiere, para nivelar el presupuesto, la venta de bienes de ricos propietarios, tomando el dinero el Gobierno y pagándolos á ellos en obligaciones, con interés, á ocho, diez ó veinte años, ¿se aceptaría la idea?»

No, ¿le diría que era una expropiación, una página tomada al Código socialista? Cierto: ¡pero es acaso otra cosa lo que se propone respecto á los compradores de salinas?»

«Con qué autoridad se censurará la escuela de la liquidación social si los Parlamentos y los Gobiernos aceptasen estas liquidaciones parciales contra clase determinada?»

Respecto á la agricultura hace la junta, entre otras observaciones, la siguiente: «Y ¿cómo se ha de usar (la sal estancada) para ganaderías, aun al precio llamado de gracia, 12 rs. ? Si la compra hoy á 2 rs., difícil es hallar la gracia de sextuplicar el costo.»

En cuanto á la industria de salazon, la junta estima que los fomentadores de pesca no conseguían antes al año arriba de 400.000 quintales de sal.

«Sabe la junta—añade—que las fábricas del Estado en estas riberas no producen arriba de 500.000 quintales anuales. Ellas proveían las pesquerías de Huelva, Galicia, Asturias, y el consumo local y limitrofe. Pues bien; ahora solo Cádiz empuja, principalmente para esos mismos destinos casi un millón de quintales! Es de presumir que en los demás centros ocurrirá lo mismo. Y es natural, el precio es el 1/8 ó lo más la 1/2 del que por gracia exigía el Estado, la calidad es muy superior, no hay trabas en el uso. De aquí el desarrollo.»

La junta entra también á demostrar los perjuicios que se seguirían al comercio y á la navegación, si se restableciese el estanco de la sal, y termina diciendo: «Medité V. E. todo ello, y crea que ni atropellando la propiedad, como proponen las bases que publica la prensa, se evitaría un enorme fraude, correctivo fustero siempre de los errores económicos.»

Firman la comunicación-exposición, el comisario presidente y el ingeniero secretario de la junta.

En la audiencia que S. M. el rey se dignó conceder á la Liga de contribuyentes de Cádiz, el presidente de la misma pronunció un discurso exponiendo ideas generales sobre la necesidad de mejorar

nuestra administración y nuestro sistema tributario, y concluyó llamando la atención del joven monarca, hácia cuestiones de actualidad que son de verdadero interés para Cádiz, la rebaja de los consumos, el establecimiento de depósitos flotantes de carnes en aquella bahía, la aceptación del proyecto de reestancar la sal, y la admisión de las bajas naturales en la riqueza inmueble de dicha ciudad.

El rey se dignó contestar del modo siguiente:

«Mucho me felicito, señores, de ver en mi presencia á los representantes de la Liga de contribuyentes de Cádiz, tanto más cuanto que vienen á manifestarme sus nobles deseos respecto de la Hacienda y de la administración del país.»

Yo creo que, poniendo cada uno de su parte cuanto de él dependa, y ayudándose en esta obra patriótica, llegaremos á conseguir su realización.

Esse es mi propósito y el de mi Gobierno, y procuraremos asimismo remover los obstáculos que se opongan á la prosperidad de la agricultura, la industria y el comercio, que son los fundamentos de la riqueza de las naciones.»

La Correspondencia de Barcelona publica las líneas que transcribimos á continuación:

«Pregúntanos la Gaceta si sabemos qué medidas de rigor se han adoptado contra los hijos del bizarro general Ciriot y algunos sargentos del regimiento de Navarra.»

Sabemos lo que de público se dice, y el colega no ignora seguramente. Que el Gobierno, en uso de sus atribuciones, ha tenido á bien destinar á uno de los hijos de aquel veterano á Mondoñedo; y que su hermano, en vista de eso, ha pedido el reemplazo.

Que algunos sargentos han faltado á la severidad de la ordenanza, y se hallan arrestados por este motivo y sujetos á la sumaria correspondiente.

Pero en todo esto, adviértalo el colega, no hay nada que pueda llamar su atención ni excitar su interés. Son hechos de escasa importancia, que se repiten á menudo, sin que ni la prensa ni el público se preocupen al conocerlos.»

En el término de Ballobar (Huesca) se ha presentado una partida de 12 ladrones, capitaneada por un tal Guardiola, desertor de presidio. La Guardia civil ha salido en su persecución.

Pronto caerán en su poder.

La Gaceta de Lovaina publica una circular de la logia Constantia, de la que resulta que la francmasonería italiana está en plena correspondencia con la de Bélgica y que la una y la otra sienten gran irritación al ver la adhesión de los pueblos hacia el sucesor de San Pedro, y ambas desean ardientemente la muerte del Papa como hace diez y nueve siglos los judíos deseaban la muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

El documento de la logia La Constantia, es una invitación á que se reúnan los francmasones el 20 de Marzo, y la orden del día lleva el siguiente título: «La comunicación de la gran logia de Oriente de Italia relativamente á la reunión eventual de un conclave en Bélgica, en el caso de la muerte de Mastai Ferretti.»

Después de copiar las anteriores líneas, nuestro colega el Siglo Futuro, con el ardimiento de siempre, dice:

«La francmasonería belga se vale de esta ocasión para repetir contra el Padre Santo la horrible calumnia de que ha sido francmasón. No basta que Carlos Gzola, el primero en publicar esta infamia en el Postivo de Roma en 23 de Marzo de 1849, la retractase públicamente en 18 de Junio de 1857; no basta que El Mundo Masónico de París haya desmentido la calumnia; no basta que el Proveedor de Lyon, procesado por esta infamia el 18 de Noviembre de 1875, haya sido condenado por el tribunal competente. Los francmasones de Bélgica olvidan todo esto y practican la máxima de Voltaire. «Es necesario morir como demonios y no una sola vez, sino siempre.»

Se ha autorizado al director general

—No! dijo Estrella. Salid vos, Velasquillo: vuestro amo no os necesita.

—Velasquillo salió.

—Y por que ocultarme lo que en la ermita ha ocurrido esta noche?

—Y que os importa, amado de mi alma, dijo Estrella: ¡no vivo yo únicamente para vos! ¿tengo yo acaso mas padre, mas hermanos, mas hijo, mas alma que vos?

—¡Oh! he dormido un sueño de sangre y muerte; exclamó Don Miguel.

—Un sueño de salvación.

Estrella se estremeció y se volvió ancioso hácia la puerta.

En ella habla aparecido el doctor Juan.

—CAPITULO XV.

La conversion.

—Bien habéis empleado el tiempo desde que salisteis de vuestra casa hasta que habéis vuelto: Don Miguel, dijo el doctor acercándose al enfermo.

—¡Yo!

—¡Si, señor, vos.

—Pero os dije yo que buscárais á doña Estrella.

—No, no, señor; pero la nombráreis con tanto afán, con tal agonía, que yo salí y me fui á la ermita resuelto á romper por todo para traer á doña Estrella.

—Y la encontraste?

del cuerpo de estado mayor para ananciar una convocatoria á exámenes de ingreso en la academia de dicho cuerpo, para el 1.º de Julio, sin limitar el número de plazas que deban proveerse.

Segun noticias de Berna, por todas partes se notan los desastres causados por las nieves. En el Simpton y San Gotthard verdaderas tormentas han impedido toda circulación, habiéndose cerrado los pasos á causa del peligro que ofrece. En el Valais, junto á Albien, una masa de nieve se ha separado de la rampa del Torrenio, sepultando á trece personas; de las cuales once pudieron ser salvadas, habiendo desaparecido dos.

En el canton de Glaris, seis obreros ocupados al pie de una montaña fueron sorprendidos por una avalancha. Uno de ellos quiso huir para su desgracia, pues, fué alcanzado por el torbellino y arrastrado á un barranco. Los cinco restantes vieron la precaucion de echarse en tierra y así pudieron salvarse, pues la avalancha pasó cubriéndoles de una capa de cien pies de nieve. Los habitantes de las aldeas inmediatas acudieron en gran número y tuvieron la suerte de sacar á los cinco obreros sepultados.

Leemos en la Unión Católica:

«¡El célebre perro del principe de Bismark á quien el señor Sigl ha puesto el nombre de Reichshund, ha muerto! Luque Venereos Cupidinesque! Este animal ha ocasionado á un redactor del Vaterland una condena á diez meses de prision, lo mismo que el director de aquel periódico que habia tenido el valor de escribir un opusculo contra el principe de Bismark, intitulándolo El perro imperial. Ahora el pobre perro no existe, y el Vaterland le ha compuesto este epitafio: «Cuantos han conocido á esta célebre bestia, comprenderán nuestro extremo dolor, el cual no se mitiga sino con el pensamiento de que, muerto el perro, vive todavía su amo.»

Los periódicos de los Estados-Unidos dicen que será nombrado ministro plenipotenciario en España en sustitucion del honorable Caleb Cushing, Mr. Bristow, secretario que ha sido del Tesoro.

Hasta el día de hoy han sido pagados por la comision de Hacienda en Paris más de 23 millones de pesetas por intereses de la Deuda exterior.

El director general de infantería ha pedido autorización al ministro de la Guerra para anunciar una convocatoria para el 1.º de Julio, con el objeto de cubrir las vacantes de alumnos que existen en la academia del arma.

Segun nuestros informes, el número de estas plazas pasará de 100.

El ministro de Hacienda ha girado ya los fondos necesarios para el pago de los intereses de la Deuda en Barcelona y Cádiz.

Un ruso acaba de inventar una nueva máquina de guerra. Es una especie de monitor terrestre movido por vapor y compuesto por dos torres blindadas. Los artilleros pueden apuntar las piezas en todas direcciones.

Ayer se nos ha comunicado el siguiente telegrama: «Sevilla 23 (9 20 tarde).—S. M. y S. A. R. la princesa de Asturias han visitado hoy las ruinas de Italia.»

Recientemente se han hecho experiencias en Chorburgo con buques torpedos del sistema Tornikroft, á presencia de una comision de París. Se trataba de saber si el torpedo, colocado en la delantera de un buque, podría, en el momento del choque hacer saltar el buque asaltante, privando á los que le tripulan de toda probabilidad de salvacion.

Esta peligrosa prueba, llevada á cabo con gran resolucion por los oficiales de marina Lansac y Lemoine, obtuvo éxito completo, pues hicieron saltar el buque Bayonnaise, sin que sufriesen daño los que ellos mandaban.

Creo un periódico de Málaga que el Go-

sobre todo, muy hermoso burlar la justicia de los hombres, porque á pesar de que tuvisteis la imprudencia de revelar vuestro nombre, tanto os temen los pescadores, que han callado.

Vuestro delito quedará impune, Don Miguel.

—No, dijo Estrella: le conoce Dios y la justicia de Dios es inevitable.

Creó el terrible de la mirada del doctor Juan para Estrella.

—Muy largo lo amenazais, dijo el doctor: ¿quién sabe?

—¡Maldito! exclamó Estrella.

—¡Ah! dijo el doctor, ¡los cadáveres se vuelven contra mí!

—Los cadáveres! exclamó Mañana.

—Yo te amo, Don Miguel, yo te amo, exclamó Estrella: mi ama es tuya; Dios me manda que te salve, y te salvaré.

—No, dijo el doctor Juan: no: ¡acuerdate de Beatriz, cobardes!

—¡Beatriz! exclamó vacilante Mañana.

—Beatriz es tu hermana, dijo Estrella: Beatriz está consagrada á Dios: Beatriz ha entrado en el claustro en el momento en que nuestro padre salía de la cárcel de la Inquisición para morir.

—¡Oh! qué sueño de horror y de sangre, exclamó Mañana, que empezaba á sentir el vértigo que habia dominado durante tantas horas su razon y su corazón.

FOLLETIN 65

DON MIGUEL DE MAÑARA

MEMORIAS DEL TIEMPO DE CARLOS V

POR

DON M. FERNÁNDEZ Y GONZALEZ.

—¡Cómpl! exclamó Mañana: tú aquí, en mi cámara, sin tus joyas rojas, sin tu diadema de sangre.

—¡Oh! ¿qué decís!

—Yo he vertido sangre, yo he apurado el horror, yo he descendido á un calabozo, yo he visto morir á tu padre!

—¡Ah! qué delirio es ese, señor mío! dijo Estrella: ¡habéis venido á la media noche con vuestros criados, habéis querido verme, me habéis llamado, he venido, os he encontrado en un sueño profético...

—¡No! no me lo he visto, yo lo he tocado todo! Espera, Estrella, espera.

—Inmediatamente se le presentó Velasquillo.

—¿Qué me mandais, señor? dijo.

—Tú me has acompañado, no es verdad?

—Sí, señor.

—¿Dónde he estado yo hoy?

—A las dos de la tarde habéis entrado en la góndola y habéis mandado que os llevásemos á lo largo del Guadalquivir.

—Y luego?

—Luego, señor, habéis saltado en tierra en la Torre del Oro.

—Y nada habéis visto?

—Nada.

—No habéis saltado también vosotros para socorrerme?

—No, señor.

—¿Cuánto he tardado? Como media ora.

—Volví solo.

—Sí, señor.

—No me acompañaba el doctor Juan?

—No lo conozco, señor.

—¿Dónde hemos ido después?

—A San Juan de Aznalfarache.

—Y allí tampoco me acompañaba el doctor Juan?

—No, señor.

—¿Cuánto tiempo tardó?

—Como dos horas.

—¿Cuándo volví quién me acompañaba?

—Nadie.

—¿Nadie! no me acompañaba Doña Estrella?

—No, señor.

—¿A dónde fui luego?

—A Triana, señor.

—¿Quién me acompañaba?

—Os acompañaba yo.

—¿Qué hice yo en Triana?

—Entrásteis como familiar del Santo Oficio en la cárcel de la Inquisición, donde estuviésteis hasta el amanecer, en cuya hora sacaron á ahorcar en la Tablada por delictos á Don Roque Setevidas, y por cierto que el perdón que el emperador enviaba llegó tarde.

—Silencio, exclamó Mañana estremeciéndose por Estrella.

—No, no vivo mas que para tí, dijo esta.

—¿Cuándo salí yo de la cárcel de la Inquisición?

—Un momento antes en que salió el condenado que iban á ahorcar.

—Y luego?

—Luego nos disteis orden de que os trajéramos á casa: os trajimos. Apenas entrásteis en casa os arrojaisteis al pálido y enfermo en ese diván, y llamásteis á doña Estrella.

—¿Yo!

—¡Si, señor, vos.

—Pero os dije yo que buscáreis á doña Estrella.

—No, no, señor; pero la nombráreis con tanto afán, con tal agonía, que yo salí y me fui á la ermita resuelto á romper por todo para traer á doña Estrella.

—Y la encontraste?

bierno piensa dar algunas distinciones á varios de los artistas que más se han distinguido en la Exposición celebrada en aquella capital.

S. M. el rey visitará á Granada. El sábado probablemente saldrá de Sevilla para Córdoba, acompañado del presidente del Consejo de ministros. En este punto despedirá el señor Cánovas á S. M. el rey, regresando á Madrid directamente. Del 5 al 6 se hallará en Madrid S. M. el rey.

El lunes intentó suicidarse una mujer en Barcelona tirándose de un cuarto piso. Al caer tuvo la suerte de poderse cojer á la baranda del tercero, no recibiendo más que leves contusiones.

El ayuntamiento y mayores contribuyentes se reunieron ayer á las 10 de la mañana en las Casas Consistoriales con objeto de proceder á la elección de compromisarios para senadores. No se ha presentado ninguna protesta ni se ha dirigido reclamación alguna, habiendo asistido á la sesión, según nuestras noticias, 28 concejales y más de 70 mayores contribuyentes.

A las doce terminó la elección, verificada bajo la presidencia del señor marqués de Torneros, y cuyo resultado es el siguiente:

Duque de Santona.....	66
D. Eusebio de Zuloaga.....	66
Marqués de la Torrecilla.....	66
D. Joaquín Leirado y Boguerin.....	66
Marqués de Mudeza.....	66
D. Gabriel Lopez Davila.....	67
D. José Fiuat.....	67
D. Francisco Cubas.....	66
D. Francisco María Cortázar.....	66
Papeletas en blanco.....	19

Ha sido aprehendido en Punta Mala un falucho con 102 bultos de tabaco de contrabando, y los carabineros del astillero de Santander, al reconocer el coche correo de Bilbao, han aprehendido también 148 libras de picadura y 2.250 tabacos de procedencia fraudulenta.

En Oyarzun se han aprehendido además 10 fardeles de géneros de contrabando y seis garrañones de aguardiente de caña á bordo del vapor *Fernández Sanz*, anclado en el muelle de Gijón.

En Pozoblanco (Córdoba) se ha formado un Círculo católico de obreros.

La diputación provincial de Córdoba contribuye con 5.000 rs. para los gastos del culto durante la Semana Santa en aquella gran basilica.

Segun dicen de Valencia, unos labradores de aquella provincia, encontraron hace pocos dias en el campo una piedra con un gran agujero, y dentro de él más de 30 monedas árabes de oro, tan bien conservadas, que se pueden leer las inscripciones que tienen.

También en Sevilla se ha restablecido la Asociación de la Juventud católica, y en Valencia adelantan mucho los trabajos que se están practicando con el mismo objeto.

La junta de Sanidad de Villanueva y Geltrú, en vista sin duda de los estragos que por aquella comarca está haciendo la epidemia variolosa, ha acordado obligar á los maestros á que no reciban alumno alguno en su clase, si no presenta certificación de hallarse vacunado.

Anteayer se inauguró, bajo la presidencia del señor rector de la Universidad, la academia de Ciencias de Cataluña, que acaba de crearse en Barcelona.

Un telegrama de Londres anuncia que los temporales de estos dias han arrojado á las playas de Myer, una de las islas Shotland, un cañon de nueve pies de largo, y un ancla que pesa 1.600 libras. Ambos objetos son reliquias del naufragio de la *Inevitable Armada*, y se conservarán de aquí en adelante, en la Armería del palacio de Windsor.

En la sesión que anteayer celebró el Círculo Mercantil, se acordó se diesen seis conferencias ó lecciones sobre los asuntos y desempeñadas por los sujetos siguientes:

- 1.ª Derechos y obligaciones del comerciante en su relación con el Estado, la dará don Enrique Ucelay.
- 2.ª Presente y porvenir de España, bajo el punto de vista mercantil, don Bonifacio Ruiz de Velasco.
- 3.ª El Banco y el comercio, don Félix de Bona.
- 4.ª Resultados de la reforma arancelaria de 1869, don Gabriel Rodríguez.
- 5.ª Instituciones de Hacienda en su relación con el comercio, don Modesto Fernandez y Gonzalez.
- 6.ª El indiferentismo en las clases contribuyentes, don Andrés Ruizgonz.

Hé aquí las conclusiones del informe de la Sociedad Económica Matritense sobre la revisión de las tarifas de ferrocarriles, que reproducimos considerándolas de interés:

- 1.ª Que la explotación de nuestras líneas ferreas es más económica que la de las extranjeras.
- 2.ª Que el poder judicial y ejecutivo no ofrecen á las empresas bastantes garantías de seguridad á la circulación, retrayéndolas de las denuncias de hurtos por temor á responsabilidades judiciales.
- 3.ª Que las tarifas legales de viajeros y de gran velocidad son más baratas que en la mayor parte de las naciones europeas, resultando en su aplicación las más caras de todas por razon del impuesto de 15 por 100.

4.ª Que las contribuciones por todos conceptos que gravitan en Francia por kilómetro de ferrocarril equivalen á 1.020 francos, mientras que en España montan á 4.000 pesetas en tiempos normales.

5.ª Que no es conveniente la intervención del poder público para la rebaja de tarifas, siendo un ideal irrealizable su uniformidad.

6.ª Que en las tarifas generales de aplicación para la pequeña velocidad los caminos más caros son los ingleses, siguiendo nuestras líneas, que se equilibran con las francesas en precios.

7.ª Que las restricciones impuestas por nuestra administración á las tarifas de reexportación no tienen precedente en Europa, siendo, por otra parte, infundadas las quejas de las diferenciales, como lo demuestra la práctica de otros países.

8.ª Que son trabas para el desarrollo de nuestro movimiento mercantil vivificador cuantas medidas fiscales se han ideado sobre formalidades de aduanas y responsabilidades absurdas sobre contrabando así como los derechos enormes de consumos.

No estarán de queja las empresas de ferrocarriles de la Económica Matritense.

Dice un colega que el presidente del Consejo de ministros ha telegrafado, en nombre del Gobierno, á las autoridades militares de Cuba, felicitándoles por el satisfactorio giro que va tomando la campaña.

El tren de Madrid núm. 17 llegó anteayer á Valladolid con hora y media de retraso, por haberse interceptado la vía en Torrelodones con el cadáver de un hombre que se encontraba tendido en medio de ella.

En el Bolsín quedó anoche el consolidado á 11'32 al contado; 11'37 1/2 á fin de mes, y 11'27 1/2 al próximo.

Ayer á las cuatro de la tarde fué detenido en la administración de loterías de la Puerta del Sol, núm. 4, un jóven que se presentó á cobrar un décimo de billete con la numeración falsificada.

En la carretera de Francia, núm. 19, fué herido anoche á las siete gravemente de una puñalada un hombre en ríña con otro. El herido fué trasladado al hospital de la Princesa y detenidos el agresor y una mujer que parece complicada en el hecho.

Hoy se enviará á Sevilla el material necesario para reparar la línea telegráfica de Andalucía.

A principios del mes próximo se procederá por el 4.º regimiento de ingenieros al establecimiento de una red telegráfica entre todos los edificios militares de esta corte y sus cantones por línea subterránea.

Hoy sale para Toledo el señor Castelar.

El señor gobernador civil ha dispuesto que durante los dias de hoy y mañana el tranvía del barrio de Salamanca circule desde la estación del mismo á la Cibetes y viceversa. El de Pozas no funcionará.

Los ministros de Guerra y Hacienda conferenciaron ayer acerca de los presupuestos del departamento del primero.

Ayer á las cuatro de la tarde fué detenida en la calle de San Bernardo una sirvienta, presenta autora del hurto de méstico cometido en la calle de Toledo, número 9, cuarto tercero, en que hacia pocos dias estaba sirviendo, consistente en cuatro cubiertos de plata con las iniciales J. F., un cucharón, portacuchillos de metal blanco y varias ropas. Los objetos no han sido recuperados.

El señor Cánovas regresará el domingo próximo á Madrid.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

- MINISTERIO DE MARINA.—Real orden nombrando director de Hidrografía á don Francisco Chacon y Orta.
- MINISTERIO DE LA GUERRA.—Real orden disponiendo que don Nicanor Amigo sea baja definitivamente en el ejército.
- MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden disponiendo la suscripción á la obra *Viaje á Oriente de la fragata de guerra Arapiles*.

MISCELÁNEA.

Dice *El Pueblo Español*: «El POPULAR que á última hora se ha hecho ministerial.»
Habló *El Pueblo* y dijo....., etc.

Ha comenzado la suscripción á la Caja mercantil de descuentos é imposiciones creada bajo el patrocinio del Círculo Mercantil.—Las acciones son de 1.000 reales efectivos, pagaderos en cuatro plazos.—La junta de accionistas, redactará y discutirá el reglamento y nombrará la dirección.

En la secretaria del Círculo, Carretas, núm. 14, queda abierta la suscripción.

Hemos recibido nueve entregas nuevas de la importante obra que el señor don Angel M. Segovia viene publicando con el título *Figuras y Pícturas*, en que hallamos las biografías de los señores Santa Cruz, Alvarez Bugallal, Ruiz, Gomez, Moreno Nieto, Alarcon y Puig y Llagostera.

El señor Segovia trae las biografías, tales como han llegado á sus oídos; no atenta nada y pone de relieve todos los defectos de las personas cuya vida y merecimientos describe. Los señores Santa Cruz, Alvarez Bugallal, Ruiz Gomez y Puig y Llagostera salen bastante mal hechos de su cáustica pluma; á los señores Moreno Nieto y Alarcon los trata con más dulzura, aunque el señor Segovia no parece muy aficionado á dulces y melindres. De lo que hasta el presente se ha escrito, se desprende que el señor Segovia ama más la fotografía y los ácidos que el incensario y la miel; los detalles son cortos pero expresivos.

Ayer se recibió una triste noticia, que leer en con sentimiento el público de Madrid y cuantas personas conocian al célebre clown que durante las noches del año pasado excitó su hilaridad y amenizó sus veladas.—Billy Hayden ha muerto.—En un intermedio cómico del Circo de Viena el inteligente y hábil hacia sus ejercicios de fuerza y agilidad, y repetía aquellos saltos de cabeza que él solo supo dar, y en uno de ellos, efecto de la confianza en su agilidad, ó de la rapidez en sus movimientos, apoyó todo el peso del cuerpo sobre la columna vertebral y se quebró la médula, quedando cadáver en el acto. Su hermano, que estaba presente, se arrojó sobre él, sospechando la desgracia, y al abrazarle por última vez adquirió la certeza de tan dolorosa pérdida.

Son curiosos, y no dudamos que agradarán á nuestros lectores, los siguientes apuntes: La aprension es una variedad del miedo: es el miedo de estar enfermo.

En el cerebro del aprensivo pasan dos distintos fenómenos: el miedo que propone la enfermedad y la imaginación que se encarga de representarla.

Este doble fenómeno, miedo y alucinación, constituyen una verdadera enfermedad cerebral.

De ahí que el aprensivo y su médico no acierten á entenderse nunca: el aprensivo empeñado en probar que su enfermedad no es aprension y el médico persuadido en que aquella aprension es una enfermedad.

El aprensivo es como el criticon, que no necesita tener motivos para criticar, sino que para ello le basta ser criticon. De la misma suerte, pues, que cuanto se diga se le haga para acallar la crítica es inútil, escusado será cuando se intente para tranquilizar á un aprensivo.

Bajo este punto de vista, el aprensivo es un loco manso, de la especie «de los que aun no tiran piedras.»

Dos puntos de vista opuestos ofrece el aprensivo: uno interior que hace llorar; otro exterior que hace reir.

Importa, pues, dictar dos reglas de conducta: una al mismo interesado, y otra á su espectador ó amigo.

Lector, si eres tú el aprensivo, ponte en guardia; ni creas en los males que tu imagin te forja, ni en la salud que tus amigos dicen que ven en tí. Estás enfermo; lo estás de veras; nada menos que de los sesos; solo tu propia energía moral podrá sanarte.

Lector, si eres tú el amigo del aprensivo, no le contradigas, no le irrites; si tienes influjo en su suerte, llénale de obligaciones y quebraderos graves de cabeza; remedio supremo contra tanta enfermedad, á ver si logras ponerle en el caso de aquel comerciante tan activo que «nunca estaba enfermo, porque no tenía tiempo.»

Escrite al *Pall Mall-Gazette* su correspondal de Copenhague el 19 del actual que el rey de Dinamarca ha estado expuesto á ser víctima de un carnicero. Volvia el rey el viernes 16 de un paseo matinal, acompañado de un perrito blanco ratonero, cuando al pasar por el mercado de los carniceros, situado casi en el centro de la ciudad, donde hay cerca de 200 puestos, un perro mastin se avalanzó repentinamente sobre el ratonero; naturalmente, el rey quiso separarlos, y para ahuyentar al mastin le pegó en la cabeza con su baston.

El dueño del mastin, que parece ser una persona muy violenta, sin conocer al rey, salió furioso á la defensa de su perro, y empezó por insultar á S. M. en los términos más soeces, y concluyó con amenazarle. Afortunadamente pasó entonces por allí un agente de policía que lo reconoció y se lo dijo al carnicero, impidiendo de esta manera que este hubiera llevado á cabo sus amenazas.

Por la vía de los Estados-Unidos recibimos noticias de Cuba que comprenden del 4 al 7 del corriente.

En el departamento Oriental, una partida de 15 á 20 hombres atacó en la noche del 17 de Febrero el cafetal Matilde, en la zona del Cabo, siendo rechazada por el destacamento compuesto de un cabo y seis soldados de Cuba.

La batalla de la Sierra se ha principiado ya con ventaja, por el señor brigadier Mendiña, habiéndole obtenido como resultado destruir al enemigo ciento cincuenta estancias, infinidad de bohíos y ranchos, y un trapiche con grandes cañaverales, arrasar siembras de maiz, boniatos, café y plantanales, causando al enemigo lo menos 20 muertos, sin poder apreciar los heridos por haberlos re-

tirado hacia el interior, y habiéndoles cogido tres caballos, dos armamentos é infinidad de prendas de su uso.

También cayeron en poder de las columnas del brigadier Mendiña, al destruir un gran campamento, en el que tenía su cuartel general Modesto Díaz, multitud de papeles de mucha importancia.

Segun telegramas enviados á la capitania general desde Ciego de Avila, se manifiesta que la columna de Jicotea batió en el Cedro la partida mandada por Justo Sanchez, matando tres hombres y cinco caballos.

También se comunica desde Santa Clara la noticia de varios encuentros entre pequeñas partidas, haciéndoles varios muertos en cada uno de ellos y además algunos prisioneros con armas.

Al coronel Montaner se le ha presentado don Florindo Guevara con armas, caballo y municiones, procedente de la partida de Lico Leon, el cual manifestó que otros cuatro, resto de aquella fuerza, fueron á presentarse á Remedios, por ser de aquella jurisdicción.

También se comunican las presentaciones en Yaguaramas (Santa Clara) de los blancos don Emilio Caro y don Francisco Cristóbal Denis, con igual armamento, y el blanco don Antonio Alonso Marquez, sin armas; verificándolo en el mismo dia en Abreus don Tomás García, con tres armamentos y 50 cápsulas. A la columna de Tarragona se le presentó el asiático Luis Castells, sin armas. La primera columna montada del Orden, hizo prisionero á un moreno armado con un Remington y dotacion de cápsulas.

De la partida de Cecilio Gonzalez se hicieron dos prisioneros al dirigirse á un ingenio en busca de municiones.

En el castillo de la Juara se han presentado el blanco don Manuel Dita y los pardos Ramón Rincon, José Rodriguez, Antonio Mejía y Evaristos Forques, verificándolo en el ingenio Parque Alto, zona de Camarones, el moreno esclavo Remigio Capiso con armas y municiones.

Por último, fuerzas de Puerto-Príncipe dispersaron en Ojo de Agua una pequeña partida, habiéndole sido tambien en la Costanera, por tres destacamentos del Orden y Tarragona, los cabecillas Cecilio Gonzalez y Aguirre, haciéndoles dos muertos y dos prisioneros, ocupándoles ocho armamentos y municiones.

A las diez de esta mañana entró en el puerto la escuadra inglesa, compuesta de los buques siguientes: fragata blindada *Bellerophon*, de 15 cañones; corbeta *Esmeralda*, de 14; corbeta *Dray*, de nueve, y aviso de vapor *Pert*, que monta cuatro.

El jefe de la escuadra es el vicealmirante Sir A. Cooper Key, caballero de la orden del Baño, cuya insignia arborea en la fragata *Bellerophon*.

Un vecino de Guane (Vuelta Abajo) escribe á *La Voz de Cuba* las siguientes noticias respecto á la cosecha de tabaco, que pueden ser mas lisonjeras:

«Si antes no te he dado noticia de la gran cosecha de tabaco de este partido, ha sido porque deseaba conocer por mí mismo el estado de cada vega. Hoy puedo decirte, que con dificultad habrá otro partido en Vuelta Abajo que tenga mejor y más abundante cosecha. Los once cuarteles de que consta el partido, se disputan en cuál de ellos obtendrá mejores precios por la excelente cualidad de la rama. Hay uno, que es el de los Remates, cuya zafra, solo Consolacion del Sur, puede rivalizarla en precios, en la que una viuda me dijo esperaba cortar hasta dos mil cujes, y que si vendia á los precios habituales en la localidad, haria lo menos 12.000 pesos en billetes.

«A pesar de haber sido abundantes las lluvias de los dias 23, 25 y 26, solo algunas puntas de tabaco han sufrido *borrachera*, y en cambio, la cosecha tardía ha ganado mucho, á causa de que en algunos puntos de Vuelta-Abajo estaban sufriendo bastante sequia.»

A la *Gaceta* de Barcelona, escriben de esta corte:

«Vuelve á ponerse sobre el tapete la cuestion del matrimonio régio. De la infanta Mercedes no se habla con tanta seguridad desde que circularon los rumores de que Alemania había hecho indicaciones contrarias á esta candidatura. Se cuenta, sin embargo, que el señor Silveira tiene el compromiso de concertar las bodas del monarca. Con quién será? Ayer se habló mucho de una infanta de Inglaterra, hija de la reina Victoria, que ocupa entre los hijos de esta y del príncipe Alberto Francisco de Sajonia el noveno lugar, que se llama Beatriz María Victoria, que cumplirá 20 años el 14 de Abril, porque nació en 1857, y

que es, segun refieren los que la conocen, una jóven bellísima.

«Algo debe haber de proyectos matrimoniales entre el rey de España y la infanta Beatriz, pero este algo no ha trascendido aún al Gabinete de Saint James. Como la índole del asunto lo permite, puede decirse que está el de Madrid de él á media correspondencia.

Aquí hay muchos y muy importantes personajes que desean ese enlace y harán cuanto puedan para realizarlo. Se dice que el hombre político que lo gestiona es un marqués, comerciante é industrial, poderoso é influyente, de Málaga. Se dice que Madrid, al pedir á Londres aquella augusta hija de sus brumas y preclaras descendiente de los Jorges y Enriques, Carlos y Jacobos, le pide tambien que abjure la religion protestante y se dice que esto solo justificará una negativa, para muchos segura de tales pretensiones.»

Un despacho de Pesth asegura que el general Ignatieff no debe detenerse en Viena más que dos dias. De allí marchará á San Petersburgo. Se espera una pronta solucion de las dificultades pendientes antes de su llegada.

Los periódicos oficiosos de San Petersburgo, respondiendo á ciertas apreciaciones de la prensa inglesa, dicen que Rusia no puede desarmar su ejército antes de la conclusion de la paz con Montenegro y antes que Turquía dé una prueba de sus buenas disposiciones, realizando reformas y comenzando á licenciar sus tropas.

Se asegura que la redaccion propuesta por el conde Schouvaloff no fué aceptada ayer por el Gobierno inglés, pero se añade que una nueva proposición del embajador ruso debe ser examinada por el Gabinete de Londres.

Enfermedades del corazon, hidropesias.—Entre los medicamentos más eficaces contra estas enfermedades y del pecho debemos, en primer lugar, el jarabe digital de Labelonye.

Numerosas experiencias clinicas, hechas en todos los países, prueban que este jarabe no ofrece inconveniente alguno para el estómago, pudiendo tomarse las personas más delicadas. Por ambas razones se puede aplicar para las afecciones inflamatorias del pecho, cuando las más veces casos gravísimos.

También se usa contra el asma nervioso, los constipados ó bronquitis, la tos pertinaz, etc., etc. Pero su accion más notable es contra las enfermedades del corazon y las hidropesias generales ó parciales. Las declaraciones de un gran número de médicos consignan que este jarabe calma las palpitaciones mas vivas y las hidropesias incipientes sin más que su accion y un régimen conveniente.

Véndese en Madrid en casa de los señores Borrrell hermanos, Simon, Moreno Miquel, Ortega, Sanchez Ocaña y R. Hernandez y en las principales farmacias.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 28

Fondos públicos.	Ultimo precio.	Mov. A.	B.
3 por 100 interior.....	11,22	»	3
Pequeños.....	11,20	»	»
Fin de mes.....	00,00	»	»
Fin próximo.....	11,30	»	5
3 por 100 exterior....	12,50	»	»
Billetes hipotec.....	101,30	»	»
Material Tesoro.....	00,00	»	»
D. del Personal.....	00,00	»	»
Sisas del ayunt.....	00,00	»	»
Carp. prov. B. y T.....	89,30	»	20
Idem pequeños.....	89,50	»	»
Idem s. ext.....	89,25	»	»
Idem pequeños.....	89,25	»	»
Bonos del Tesoro.....	00,00	»	»
Idem 2.ª emision....	57,25	»	5
Idem pequeños.....	57,50	»	»
Resg. Caja de Dep.....	00,00	»	»
CARRÉT. Y SOCIED.			
Ferrocarriles.....	20,80	»	5
Idem Diciembre.....	00,00	»	»
Idem emision 1876.....	29,00	»	10
Idem de 20.000.....	00,00	»	»
Alar á Santander.....	00,00	»	»
Banco de España.....	194,75	»	75
CAMBIOS.			
Londres á 30 d. f.....	47,60	»	»
Paris á 3 d. v.....	4,065	»	»
Argónes idem.....	0,90	»	»

Despues de la hora oficial de contratación, han quedado los cambios siguientes:

- 3 por 100 interior, á 11'20.
- Obligaciones del Banco y Tesoro interiores, á 89'50.
- Bonos del Tesoro, á 57'50 papel.
- Idem id. id. exteriores, á 89'25.
- Cuponés y carpetas interiores, á 89'35 dinero.
- Idem id. exteriores, á 74'50.
- Libramientos de guerra y cartas de pago, octavo grupo, á 11'75 por 100.
- Banco de España, 195,00 papel.
- Oro en onzas, beneficio, 3'00.
- Idem antiguo, 3'00.
- Ferrocarriles viejos, á 19'70.
- Idem nuevos, á 19'40.
- Idem moderno, 2'00.
- Plata, 1'70 por 100.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Anuncios por un año: 12 pesetas de pre-
senta la línea; por 2 a 5, por 3 a 5, por 4 en adelante a 5; los blancos
y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que
ocupan.—Toda inserción en la primera página, excepto los cotizados

DIARIO DE AVISOS.

entonces, se cobra a doble precio que en la de anuncios.—La línea de
comunicados desde 25 céntos de peseta hasta 3 pesetas.—A los sus-
critores de más de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos
los precios.—Los pagos se hacen el primer día de cada mes.

PERRO-CARRILES DE MADRID A ZABAGOZA Y A ALICANTE.

ESTACION DE MURCIA.

Marcha de los trenes de viajeros desde 1.º de noviembre de 1876.

TRENES	Llegada	Parada.	Salida.	PUNTOS de procedencia y di- rección
Correo, núm. 34..	11 M.	10 m.	11 y 10 M.	Madrid a Cartagena.
Id. id. 33..	3 y 8 T.	16 m.	3 y 10 T.	Cartagena a Madrid.
Mixto, núm. 32..	5 y 33 M.	27 ms.	6 M.	Madrid a Cartagena.
Id. id. 31..	7 y 57 N.	25 ms.	8 y 2 N.	Cartagena a Madrid.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Pascua de Resurrección, s. Venancio ob. y m. y la Impresión de las llagas de sta. Catalina de Sena.

Cultos.—El solemne octavario que dedica a Jesús Sacramentado su venerable congregación de Vela y Alumbrado, en la Iglesia de S. Agustín de esta ciudad, principia mañana 1.º de abril.

Todas las mañanas se descubrirá a las ocho; se leerá la novena a las nueve; habrá misa mayor a las diez; de once a doce se cantará Nona, y a las tres y media de la tarde Completas por una sección de sacerdotes, siguiendo el Sto. Rosario a María Santísima, trisagio, sermón, novena, letanía del Sacramento, salmo Qui habitat in adiutorio, con las Oraciones Omnipotens sempiterna Deus, y la compuesta por su Santidad para las presentes necesidades. Civitate Romae circueunda tu Domine y la reserva, con acompañamiento de orquesta.

El sermón de mañana está encargado do a D. Pedro Pou, que desarrollará el siguiente texto: María Magdalena, y María madre de Santiago, y Salomé, e impronar aromas para ir a embalsamar a Jesús.

Sección mercantil.

CARNES.

Reses muertas para hoy y sus precios.

- Terneras... 2 26 cts. lib.
- Vacas... 2 26
- Cabritos... 2 21
- Machos... 2 20

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta administración principal.

CORREOS	ENTRADAS	SALIDAS
Línea de Madrid	11 30 m.	3 30 t.
— de Orión	—	—
— de Alicante	3 30 t.	5 30 m.
— de Lora y Almería	8 30 m.	10 30 m.
— de Alicante	9 10 m.	12 30 t.
— de Alicante	3 30 t.	5 30 m.

El despacho de correos estará abierto desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde, y desde las tres a las cuatro de la noche.

Para el arreglo de papeles del Estado y hacer las comunicaciones de correo, desde las nueve de la mañana a las tres de la tarde.

Se circulan las cartas y pliegos, como en otros tiempos, y sobre, en un solo día, de cada expedición, de la mañana a la noche de la mañana a la noche de la tarde.

Se recojen las cartas del buzón de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.

Murcia 1.º de noviembre de 1876.
— Miguel G. de las Heras.

Anuncios.

COCOS FRESCOS

de la última cosecha, calle de la Acequia, núm. 4, parroquia de S. Miguel. Uno 5 rs., por docenas, sin escorar, 48.

ARRENDAMIENTO.

Se admiten proposiciones para el arrendamiento de las viviendas del Excmo. Sr. D. Antonio Ros de Olano, situadas en Balisaca.

Dirigirse para condiciones, etc. a D. Alfredo Vega, en el mismo punto.

AVISO IMPORTANTE

al comercio y a las personas que usen máquinas para coser. D. José Calafat y Pardo, antiguo fabricante de sedas y único en España que ha conseguido confeccionar carretes del mismo género para el cosido a máquina, pudiendo competir con los que del extranjero se importan en razón a la excelente calidad de la seda que en ellos se hierte y a la espe-

La Zarpaparrilla de Bristol,

el gran purificador de la sangre.
Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de escrófula, úlceras incurables, perniciosas, sífilis, tumores, erupciones cutáneas malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la impureza de la sangre ó humores.
Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Moncalá, núm. 13, Barcelona 103—64

ESPECIFICOS DEL DR. MORALES

Café ervino medicinal, acreditado é infalible remedio árabe cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc. 12 y 20 rs. caja.
Panácea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética: cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y períodos.—30 rs. botellas.
Inyección-Morales: cura infaliblemente en muy pocos días, sin mas medicamentos, las blenorragias, gonorreas y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.
Polvos depurativos y atemperantes: reemplazan con facilidad y comodidad a cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—4 rs. caja con 12 tomas.
Píldoras tónico-genitales, muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.
Los específicos se expenden en las principales farmacias y droguerías de Murcia y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:
Dr. MORALES.—Espoz y Mina, 18.—Madrid.
NOTA. El Dr. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite CONSULTAS POR EXAMEN, brevísimo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18, MADRID. 6—6

CAÑA DE AZUCAR.

Hay para la venta una partida de superior calidad para la siembra, la cual se dará á 5 rs. arroba, pues a y pesada en la estación de Chilches (via de Castellón)
Dirigirse á D. J. ANDRÉS FABIÁ, S. V. cente, 22, VALENCIA.

BODEGA BARCELONESA

de José Trilla y Marqués,
Asa'to, 48, Barcelona.
En este establecimiento de confianza se hallará un gran surtido de vinos y licores, tanto nacionales como extranjeros, especialmente vinos de mesa y sobre-mesa, en botellas y barriles, á precios ventajosos.

VELOUTINE CH LES FAY

Polvero de arroz especial preparado con piamón.
IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADIERENTE
Dá al cutis frescura y transparencia.—Precio: caja con borbola 22 rs. sin borbola 17
INVENTOR: Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, París
EN CADA CAJA HAY UNA NOTICIA SOBRE EL USO DE LA VELOUTINE.
En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor, en Murcia, D. R. A. maza y Martín y D. Pedro Leante.

TARJETAS Y TARJETONES

para funeral y entierro,
a la última moda, se hacen en el establecimiento de LA PAZ, á precios arreglados.
Tarjetas de fantasía para felicitacion, en blanco a 3 y 4 céntos, una, y con el nombre impreso á precios arreglados segun la cantidad.
Tarjetas de visita, a 10 y 12 rs. el ciento, las blancas, y a 14 rs. de todo. Por medios céntos a 6, 7 y 8 rs.

cialidad de su torcido y tinte, tiene el honor de ofreceros al público a los siguientes precios:
Cajas de una libra distribuida en 32 carretes.
La caja en negro, núm. 1 al 16, 110 reales; núm. 18 al 36, 118 rs.
Id. id. id. id. núm. 1 al 16, 59 rs.; núm. 18 al 36, 63 rs., medianos.
La caja en ala de cuervo, núm. 1 al 16, 118 rs.; núm. 18 al 36, 128 rs.
La caja en blanco y colores, núm. 1 al 16, 110 rs.; núm. 18 al 36, 148 rs.
La caja en id. id. id. id. núm. 1 al 16, 74 rs.; núm. 18 al 36, 78 rs., medianos.
Si el pedido excediese de 2,000 reales se hará un descuento segun su importancia.
La venta se halla establecida en casa, de fabricante, calle de Inguilante, número 6 a donde se dirigirá la correspondencia.
En los bajos de la misma casa por la parte que linda con la calle de la Lenceria, existe un establecimiento donde se venden entre otros, ceneros, sedas de todas clases para coser á mano, á precios económicos; y carretes á los siguientes precios:
Un carrete negro núm. 1 al 16, 3 rs. 7 céntimos; núm. 18 al 36, 4 rs.
Un carrete ala de cuervo, núm. 1 al 16, 4 reales; núm. 18 al 36, 4 rs. 25 céntos.
Un carrete blanco y colores, núm. 1 al 16 4 rs. 75 céntos; núm. 18 al 36, 5 rs.

EN LA HUERTA DE ORIHUELA

y próximo á la ciudad, se venden hasta 85 tahullas, comprendiendo en ellas un huerto de 38 tahullas, con naranjos en muy buen estado.
Para tratar de ajuste con D. Antonio Reholla, calle de Riquelme, número 11, en Murcia 8—2

BEAUTÉ ET JEUNESSE
CRÈME-ORIZA
DE
NYNON-DE-LENCLIOS
LE GRAND PARFUMIER
COMMISSAIRE de plusieurs Cours
RUE S'HONORE, PARIS

Esta Crema suaviza y blanquea el cutis y le da la transparencia y frescura de la juventud hasta la edad mas avanzada. También preserva el rostro del efecto de las pecas y arrugas.

Por mayor, D. Rafael Almazan y D. Pedro Leante.

Relaciones de líneas

rústicas y urbanas
que para formación del anillamiento de la riqueza debe darse á las comisiones de evaluación.
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

JARABE DE LABELONYE
Farmacéutico de 1.ºe clase de la Facultad de París.

Este Jarabe empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas Mialdrosias. También se emplea con feliz éxito para la curacion de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espus de sangre, extinción de vox, etc.

Depósito general en París, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.
Precios en España: Jarabe, 24 rs. frasco, medio 15 rs. frasco; Grageas 10 rs. caja, 12 rs. media caja. La Agencia franco española, Sordo, 31, sirve los pedidos. Murcia D. Lucas Serrano.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE
Aprobadas por la Academia de medicina de París.

Resultado de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conte son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la Clorosis (colores palidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo a las jóvenes, etc.

TINTA negra, verde, azul, violeta, rosa y cardenillo, desde 2 rs. hasta 5 rs. en adelante. No se admiten pedidos en el acto y con duración de las pumias. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

SAN JUAN Y SANTA ANA.

Sociedad especial minera domiciliada en Murcia.
Subasta de minerales para el día 12 de Abril
Por disposición de la junta directiva se anuncia en subasta pública, la venta de los minerales procedentes de sus minas de Mazarrón Santa Ana, San Juan y Esperanza, sirviendo de tipo para el remate los precios señalados á cada clase bajo las condiciones que se expresan á continuación:
Plomizo de 1.º... 5226 quintales á 30 rs.
Idem de 2.º... 305 id. á 16 »
Guardillon... 1877 id. á 14 »
Picadoras de plomizo... 607 id. á 15 »
Graza... 459 id. á 5 »
Tierras inferiores... 2517 id. á 5 »

CONDICIONES.
La subasta se verificará en Murcia ante la junta directiva, el día 12 de Abril del presente año, á las cinco en punto de su tarde en la casa de don Sebastian Servet, calle de Platería, donde se admitirán pliegos de proposiciones hasta la hora prefijada.
Una vez celebrada la subasta y adjudicados los minerales al que hubiere hecho mejor proposicion, queda obligado el comprador á entregar el total importe en metálico en el plazo improrrogable de tres dias, al Sr. Tesorero de la sociedad, de quien recibirá el correspondiente documento para que el encargado de las minas, le haga entrega de los minerales comprados, los cuales deberá retirar de aquel punto dentro de un plazo que á lo mas no exceda de diez dias desde el que efectuó el pago, á no impedirlo fuerza mayor justificada.
Si el comprador dejase de cumplir su compromiso no haciendo el pago en efectivo y dentro del plazo ya citado, quedará anulada la subasta y sin derecho á ulterior reclamacion.
En el caso de que resultasen dos ó mas proposiciones iguales, decidirá la suerte en el acto, cual de ellas habrá de admitirse.
Los minerales serán entregados al comprador ó á la persona que legalmente le represente, en la puerta de los almacenes de las minas, siendo de cuenta del mismo todos los gastos que ocasionen la operacion de la entrega, incluso los jornales de los operarios que designe el encargado de la sociedad para ocuparse del peso.
Lo que se hace público por medio del presente anuncio para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha subasta, pudiendo con anticipacion adquirir las muestras que necesiten, para lo cual, el encargado de la sociedad tiene órden de facilitar para pequeños ensayos.
Murcia 30 de Marzo de 1877.—El Presidente, Francisco Atieuzar.

ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cronología de reyes, de santos, de baraja, iluminados, á dos cuartos. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.
Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos y fortalecen la organizacion entera.
Las píldoras Holloway sobrepasan entre todas las medicinas por su eficacia para reactivar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordeñan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas mas débiles pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.
La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda particula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.
Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.
Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el Proprietario HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 214, Strand.

HOGG. Farmacéutico, 2, rue de Castiglione, París: único propietario

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

Contra enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, costipados, tos crónica, afecciones escrofulosas, herpes, tumores glandulosos, flores blancas, enfaquecimiento de los niños, debilidad general, reumatismos, etc.
Este Aceite que se extrae de los Hígados frescos de los bacalao, es natural y absolutamente puro, tomándolo sin repugnancia los estómagos mas delicados.—Su accion es pronta y segura y su superioridad respecto á los aceites ordinarios, ferruginosos, compuestos, etc., es hoy universalmente reconocida.
El Aceite de Hogg se vende exclusivamente en frascos triangulares, modelo depositado, como propiedad especial y exclusiva, con arreglo á la ley.
Véndese este Aceite en las principales Farmacias. Desconfiar de las falsificaciones.
Depósito en —En Murcia, D. Lucas Serrano
MADRID: La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

de las Vías urinarias y enfermedades contagiosas. Curales el Jarabe de Blynn, hecho con las yemas del pino abeto y el balsamo de toli, único prescrito por los mejores médicos. En París, BLYNN, y r. de Marché-St.-Honoré. Precios: 12 y 18 rs. Madrid: Agencia franco-española, S.ºrta D. Lucas Serrano 6—8

MEDICAMENTOS DE TABERNER

Para curar las enfermedades de la vejiga, los cálculos, y otras enfermedades que se ven en los prospectos, á 6 rs. cada frasco.
En Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

Aceite de bellotas

PARA EL CABELLO.
(Protegido.)
L. DE BREA Y MORENO.
Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos higienistas y farmacéuticos, para ocultar las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermizo. Oira como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera.
Se vende á 7 rs. frasco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Libros en blanco

de todas dimensiones y clases. A precios baratísimos en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Murcia.—Imp. de LA PAZ.